

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan diatas, maka dapat ditarik kesimpulan, yaitu:

1. Pelaksanaan penyaluran bantuan Program Keluarga Harapan di Desa Marindal 1 Kecamatan Patumbak Kabupaten Deli Serdang dari tahun 2016 sampai dengan sekarang yang bertujuan untuk menanggulangi kemiskinan pada keluarga atau masyarakat miskin belum dilaksanakan secara efektif, dikarenakan masih ditemukan kurang tepat sasaran dan tidak meratanya dalam penentuan Keluarga Penerima Manfaat. Adanya masyarakat yang dulunya menjadi Keluarga Penerima Manfaat namun dilihat dari kondisinya sedang membaik secara ekonomi masih terdaftar sebagai penerima.
2. Faktor-faktor yang menghambat dalam penyaluran bantuan Program Keluarga Harapan di Desa Marindal 1 ini diantaranya adalah: kurangnya koordinasi salah satu yang menjadi penghambat dalam penyaluran bantuan ini, kurangnya masyarakat yang masih enggan mengurus administrasi, kemudian kuota dari pemerintah yang terbatas, kurangnya pendamping dalam menginformasikan pencairan bantuan yang sering tidak tepat waktu atau tidak optimal/tidak sesuai. Kemudian dampak yang dirasakan oleh Keluarga Penerima Manfaat ini sangat berpengaruh pada kebutuhan untuk membantu dalam kehidupan sehari-hari.
3. Hasil analisis perspektif fiqh siyasah terhadap pelaksanaan penyaluran bantuan sosial PKH dalam meningkatkan kesejahteraan keluarga di Desa Marindal 1 Kecamatan Patumbak Kabupaten Deli Serdang yaitu termasuk ke dalam fiqh siyasah maliyah menyatakan bahwa bantuan

PKH di Desa Marindal 1 ini belum sesuai dengan fiqh siyasah dalam kaidah yang berkaitan dengan kebijakan pemerintahan untuk kemaslahatan rakyatnya. Bantuan PKH di Desa Marindal 1 ini masih dinyatakan belum optimal atau tidak efektif karena ketidaktepatan sasaran dalam menentukan penerima bantuan ini, padahal bantuan PKH ini sudah diatur dalam Peraturan Menteri Sosial Nomor 1 Tahun 2018 tujuannya adalah untuk kesejahteraan yang sesuai dengan hak serta keadilan untuk seluruh masyarakat miskin dan rentan sesuai dengan komponen di dalam PKH.

## **B. Saran**

1. Bagi pemerintahan desa supaya lebih meningkatkan pendaftaran yang merata dalam pendataan untuk masyarakat/keluarga miskin atau tidak mampu khususnya di Desa Marindal 1 yang seharusnya berhak mendapatkan bantuan Program Keluarga Harapan agar dapat meningkatkan kesejahteraan di Desa Marindal 1 Kecamatan Patumbak Kabupaten Deli Serdang.
2. Bagi Kementerian Sosial diharapkan dapat menambah kuota calon penerima dan pendamping dalam bantuan Program Keluarga Harapan ini khususnya di Desa Marindal 1 Kecamatan Patumbak Kabupaten Deli Serdang.
3. Bagi pendamping Program Keluarga Harapan di Desa Marindal 1 supaya lebih memberikan pemahaman yang mendalam mengenai penjelasan terkait Program Keluarga Harapan agar bantuan ini berjalan dengan baik dan tepat sasaran.